



## Kurzbericht Oktober 2021

### - Fortschreibung des Sachstandsberichts vom April 2021

#### Ausgangslage

Im Zusammenhang mit den Auswirkungen der Corona-Maßnahmen auf den Sportbetrieb und die Finanzlage der ASP e.V. und der von ihr getragenen Kindersportschule (KiSS) hat der Gemeinderat am 18.05.2021 den Sachstandsbericht der ASP e.V./KiSS zur Kenntnis genommen und dem Vorschlag der Verwaltung, der ASP e.V. zur Vermeidung einer möglichen Zahlungsunfähigkeit ein zinsloses Darlehen in Höhe von € 10.000.- zu gewähren, zugestimmt. Eine erste Rate dieses Darlehens in Höhe von € 5.000.- wurde zum 30.06.2021 ausbezahlt.

Parallel hierzu konnte im Juni 2021 aufgrund einer neuen Verordnungslage und damit verbundenen Lockerungen der Corona-Maßnahmen der Sportbetrieb in ASP und KiSS in weiten Teilen (nicht vollständig) wieder aufgenommen werden. Die dadurch eingetretene und bis heute anhaltende Situation hat dazu beigetragen, dass sich die Finanzlage von ASP e.V. und KiSS entspannt hat und die zweite Rate des Gemeindegeldlehens bislang nicht in Anspruch genommen werden musste. Es kann im Gegenteil davon ausgegangen werden, dass bei unveränderter Lage über das Winterhalbjahr 2021/2022 die bereits ausbezahlten € 5.000.- zurückbezahlt werden können.

Im Einzelnen stellen sich die aktuelle Entwicklung, Situation und Prognose für ASP e.V. und KiSS Stand Oktober 2021 wie folgt dar:

#### ASP e.V.

##### **Kursbetrieb:**

- Fortführung der Herbstkurse 2020 in Form von Präsenzkursen seit Anfang Juni 2021 mit 3G-Regel zunächst auch im Freien → zurückhaltendes Verhalten der TeilnehmerInnen, viele Absagen; zum Schuljahresende konnten alle Kurse aus dem Vorjahr abgeschlossen werden.
- Angebot von einzelnen Kursen über die Sommerferien.
- Start von 12 Herbstkursen direkt zum Schuljahresbeginn: Pilates (2x), Pilates Einsteiger, Pilates Soft & Entspannung, Yoga (neu, 2x), Aqua-fit (4x), Qigong, Functional Training → Einnahmen von rund 7500 Euro sind zu erwarten, sofern die Kurse planmäßig stattfinden können.
- Die Nachfrage nach Kursangeboten für den Herbst wieder ist wieder gestiegen.

Alle Kurse sind bis auf einzelne Restplätze ausgebucht.

- Einhaltung der 3G-Regel, keine Einschränkung bzgl. der Gruppengröße vorgegeben, jedoch ist die Gruppengröße aufgrund der Räumlichkeiten gedeckelt (z.B. Aqua-fit Kurse sind aktuell mit 12 TeilnehmerInnen pro Kurs belegt, früher 15) → es muss gewährleistet werden, dass Abstand gehalten werden kann, die TeilnehmerInnen sind sensibler als früher.
- Von Ausfällen aufgrund anderweitiger Veranstaltungen blieben die ASP-Kurse bisher verschont (Kurse finden im FORUM4P, im Mehrzweckraum, im Lehrschwimmbecken und im Bürgersaal Dörnach statt).
- Derzeit besuchen rund 120 Personen Kursangebote der ASP, es gibt derzeit keine Probleme bzgl. der 3G-Regel, es könnte jedoch problematisch werden, sollten die Warn- und/oder Alarmstufe eintreten.
- Insgesamt sind derzeit 7 Übungsleiterinnen freiberuflich für die ASP tätig, es ist geplant, eine dieser Übungsleiterinnen ab Januar 2022 auf Minijob-Basis anzustellen.
- Ein Kurs in Selbstbehauptung (Konfliktmanagement, Deeskalation), zunächst für Erwachsene, später auch für Kinder- und Jugendliche, ist in Zusammenarbeit mit dem Karateverein für 2022 in Planung.
- Durchführung von „Sport im Freien“ über die Sommerferien - 20 kostenlose Übungseinheiten darunter Yoga, Qigong, „Gymnastik in der 2. Lebenshälfte“ und „Functional Training“ als Werbung für den Sport in Pliezhausen → 211 Personen haben an den Angeboten teilgenommen. dieses Projekt wurde durch die AOK in € 1.000.- gefördert.

### **Finanzsituation inkl. Prognose bis 31.12.2021:**

Nachdem die KiSS seit Juni 2021 wieder Einnahmen generiert und dank der Überweisung der ersten Darlehensrate der Gemeindeverwaltung mussten die Liquiditätsreserven der ASP e.V. nicht weiter in Anspruch genommen werden. Die Einnahmen-Ausgaben-Situation wird sich Stand heute zum Jahresende annähernd ausgeglichen darstellen.

Details s. Anlage

### **Kindersportschule (KiSS):**

#### **Sportbetrieb:**

- Wiederaufnahme des Sportbetriebs für Kinder im Alter von 4 bis 10 Jahren ab Juni/ Juli 2021, der Übungsbetrieb fand vorwiegend im Freien statt.
- Zunächst kein Unterricht für alle Eltern-Kind-Gruppen, da die Einhaltung und Überprüfung der Corona-Regeln zum damaligen Zeitpunkt in der Praxis nur bedingt möglich waren.
- Im August 2021 Durchführung eines Intensiv Schwimmkurses. Ein hierfür gestellter Förderantrag bei der ARGE Schwimmen-BW (potenzielle Fördersumme € 1.000.-) wurde abschlägig beschieden, da das entsprechende Förderprogramm ausschließlich auf private Schwimmanbieter/Schwimmschulen und DLRG-Angebote bezogen war.
- Seit Mitte September 2021 läuft die KiSS wieder auf Vollbetrieb.
- Aktuell 382 Kinder in 21 Sportgruppen, 8 Schwimmgruppen und 2 Wassergewöhnungsgruppen.

- Alte Wartelisten wurden abgebaut und alle Kinder aufgenommen. Aktuell ist erneut eine steigende Nachfrage zu registrieren.
- Der Stundenplan und die damit verbundene Raum-/Hallenbelegung ist geklärt, der gesamte Sportbetrieb verläuft reibungslos.
- Die aktuell gültige 3G-Regel wird von den Eltern akzeptiert, alle erwachsenen Begleitpersonen, die am Sportbetrieb teilnehmen, bringen die erforderlichen Nachweise bei. Die Kindergarten-Kinder werden durch den Kindergarten getestet, die Schüler über die Schule. Somit ist beim KiSS-Sport kein weiterer Nachweis erforderlich. Das Eintreten der Warn- und/oder Alarmstufe könnte jedoch zu Problemen führen.
- Nach dem Ausscheiden einer langjährigen Übungsleiterin wurde zum September 2021 eine neue Übungsleiterin auf Minijob-Basis angestellt. Aktuell sind in der KiSS somit wie bislang 2 Übungsleiterinnen über Arbeitsverträge und 3 Übungsleiterinnen über Honorarverträge tätig.

### **Finanzsituation inkl. Prognose bis 31.12.2021:**

Durch die Wiederaufnahme des Sportbetriebs stellt sich die Einnahme-Ausgaben-Situation der KiSS ab Juli 2021 grundsätzlich wieder ausgeglichen dar. Für das Gesamtjahr 2021 ist dennoch mit einem Verlust in Höhe von ca. € 3.500.- zu rechnen, der durch die Liquiditätsreserven von ASP e.V. und KiSS inkl. Zuschuss und Darlehensrate der Gemeinde gedeckt ist.

Details s. Anlage

### **Zusammenfassung und Ausblick:**

Die sportliche wie auch die finanzielle Situation von ASP e.V. und KiSS haben sich seit Mai 2021 erfreulicherweise deutlich stabilisiert. Unter der Annahme, dass es im Winterhalbjahr 2021/2022 möglicherweise erneut zu einigen Einschränkungen kommen kann, aber in der Hoffnung, dass ab Frühjahr 2022 aktuell noch bestehende Regelungen weitestgehend oder endgültig aufgehoben werden können, blicken ASP e.V. und KiSS optimistisch in die Zukunft. Der anstehende Umzug des „ASP-Sportbüros“ und der Geschäftsstelle des TSV Pliezhausen ins ehemalige Milchhäusle sowie der weitere Ausbau des Kursangebots der ASP e.V. und ihrer Mitgliedsvereine eröffnen zusätzliche Perspektiven. Am 22.05.2022 wollen die ASP e.V. und ihre Mitgliedsvereine sowie die KiSS anlässlich des 20-jährigen Bestehens von ASP und KiSS einen „Tag des Sports“ durchführen.

gez.

Thomas Jeggle  
1. Vorsitzender ASP e.V.